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haber conseguido incluso que, después de tanta desolación 
y de tanta política comercial, de competencia desleal con 
nuestros agricultores, por fin, al menos, aunque sea en esta, 
Europa, se haya movido hacia nuestros intereses y hasta 
nuestras demandas, para mí no creo que sea empeorar los 
problemas del campo valenciano, es estar al lado del campo 
valenciano de manera modesta, rigurosa, técnica, a veces 
hasta silenciosa, pero para conseguir las metas y no conse-
guir una intervención y hacerla circular por redes sociales .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria, honorable consellera .

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica, senyora Mireia 
Mollà Herrera, sobre la política general del Consell relativa a 
la situació de les actuals campanyes agrícola i ramadera en la 
Comunitat Valenciana, que formula el diputat senyor Miguel 
Barrachina Ros, del Grup Parlamentari Popular (RE número 
49.582, BOCV número 222)

El senyor president:

Continuem amb les interpel·lacions, continuem amb 
agricultura .

Ara, la interpel·lació relativa a la situació de les actuals 
campanyes agrícola i ramadera que formula, en nom 
del Grup Parlamentari Popular, l’il·lustre diputat Manuel 
Barrachina .

Quan vosté . . . Miguel Barrachina .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Y muchas gracias, honorable consellera, por su 
comparecencia .

No le puede molestar que la oposición la interpela. En el 
último pleno, en la puerta de estas Cortes, había asocia-
ciones independientes de agricultores y el Partido Popular 
estuvo junto a ellos. Era un jueves día 24 de febrero; el vier-
nes 25 hubo una gran tractorada unánime en la ciudad de 
Valencia; usted no estuvo pero nosotros sí, criticaban que se 
hubiese abandonado la agricultura, y ustedes ese día, todos, 
abandonaron también a los agricultores .

Por tanto, no le puede molestar a usted (veus) que en una 
comunidad en la que… Pero, vamos a ver…

El senyor president:

Senyoria, disculpe la interrupció . (Veus)

Senyories, volen fer el favor de callar i guardar l’educació i el 
respecte a l’orador que està en l’ús de la paraula?

El senyor Barrachina Ros:

Gracias, señor presidente, entiendo que sea hiriente.

No había ningún conseller, no estaban ni la consellera de 
agricultura, ni el presidente, ni los vicepresidentes, ¡nadie! 
(Aplaudiments) Se quejaban de que habían abandonado a 
la agricultura y los volvieron a abandonar . Por tanto, no les 
puede sorprender que les interpelemos.

Este es el manifiesto que pidieron los agricultores, muchos 
son de su responsabilidad y otros naturalmente no; algunos 
son novedosos y otros naturalmente vienen de antes, pero 
no le puede molestar que cuando la unanimidad de los agri-
cultores dicen: «La Comunidad Valenciana bate récord euro-
peo de abandono de tierras agrícolas», usted se sienta ofen-
dida . No somos nosotros, son los datos del ministerio . Y si 
en la Comunidad Valenciana no podemos preguntarle a la 
consellera de agricultura por qué tenemos récord nacional de 
abandono de campos por tercer año consecutivo, a quién se 
lo vamos a preguntar .

Mire, usted tenía dos instrumentos, tiene, goza, luce de dos 
instrumentos para luchar contra ese abandono del campo, 
dos instrumentos normativos: la ley de la huerta valenciana, 
un chiringuito en el que presupuestan un millón de euros y 
cuyo resultado ha sido este, una huerta protegida y aban-
donada. Cuatro años y una semana tiene ya esa ley, en la 
cual, por cierto, lo que no sé es quién de ustedes está traba-
jando allí porque de ese presupuesto de un millón de euros, 
600 .000, repito, 600 .000 en personal . Y como yo le inter-
pele a usted, le pregunto: ¿quiénes están trabajando en el 
Consejo Valenciano de la Huerta? ¿Quiénes han entrado 
a trabajar ahí, imagino que por oposición, para gastar un 
millón en Dios sabe qué? Es decir, todos los que han pasado 
por aquí a comparecer en la comisión de la citricultura 
dicen que a los problemas tradicionales de la Comunidad 
Valenciana en la agricultura aparecen dos: uno, el hundi-
miento de su rentabilidad por la multiplicación de costes, 
muchos de ellos gubernamentales, ¡no!, no será usted, pero 
son los presupuestos que ustedes aprueban en el Gobierno 
de España; y dos, el abandono masivo de tierras que se 
produce en la Comunidad Valenciana pero no en Murcia ni 
en Andalucía que están aumentando sus producciones.

Cuide usted su lengua, cuide usted su lenguaje, y cuando 
diga que alguien miente, léase los datos. La que falta a la 
verdad es usted, señora consellera, es usted . (Aplaudiments) 
Por eso no me extraña que usted no fuese a la manifesta-
ción para no escuchar lo que los agricultores le dicen, los 
agricultores le dicen esto: «Huerta vaciada pese a la ley 
que la protege». (Mostra una imatge) Ustedes les dan a sus 
amigos 1 .300 .000 euros, y yo le digo: disuelva el Consejo 
Valenciano de la Huerta, despida a sus amigos, y que ese 
1.350.000 euros que usted ha puesto en el presupuesto, y 
mi compañera Elisa le pide en cada presupuesto que llegue 
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a los agricultores, elimínelo y dedínquelo a multiplicar por 
tres la ayuda en arreglo de caminos que publicó la semana 
pasada por 650 .000 euros .

No son invenciones, este cartelito es suyo: cuadro de finan-
ciación, Consell de l’Horta de València, 1 .325 .000 euros . 
(Mostra una fotocòpia) Suba y dígame qué hacen con ese 
millón cada año en la ciudad de Valencia, porque cuando 
yo le digo que se están multiplicando los costes de todo 
tipo, de todo tipo, con su anuencia, ustedes la propuesta 
que hacen, la propuesta… la ocurrencia del Ayuntamiento 
de Valencia, Compromís, con su ayuda, es que para reducir 
los costes de los agricultores recuperemos el caballo hacia 
una agricultura sin tractores; 17.000 euros de los valencia-
nos para promover la recuperación del caballo en la huerta 
valenciana. ¡Oiga!, que usted tiene ahí un móvil, y usted 
tiene ahí un tablet, todos estamos equipados en el siglo xxi, 
y los agricultores que vuelvan al siglo xviii ¡con caballos! ¿Así 
pretende la izquierda valenciana que se recupere competiti-
vidad, que se reduzcan los costes? ¿A eso dedica el dinero la 
izquierda valenciana?

Y no le voy a hablar de los burros que desgraciadamente 
murieron en mi provincia, en la de Castellón, le habló de 
la suya donde gobiernan todos ustedes: el ministerio del 
PSOE con su ayuda; la consellera es usted, de Compromís; 
el alcalde de Valencia, de Compromís. Récord en abandono 
de tierras y récord en chiringuitos. ¿No tenían suficiente 
con multiplicar el número de altos cargos y de asesores 
que tienen, también con el dinero de los agricultores, que 
montar estas estructuras? ¿No tenían suficiente?

Mire, la agricultura está en situación de abandono masivo, 
no lo digo yo, lo dicen la unanimidad, lo dicen ¡todos!, 
¡todos!, las organizaciones agrarias a las que usted no quiso 
escuchar porque no hubo ninguno, nadie del Consell quiso 
reunirse con nuestros agricultores . Pero, claro, la ganade-
ría está en una situación todavía más comprometida; sabe 
usted que recientemente, además, la propuesta del ministro 
Planas, para mayor desconcierto de los ganaderos, es que 
las únicas ganaderías rentables, que las únicas que se van 
a promover son las de más de ochocientas cincuenta vacas 
en el caso de las ganaderías de ganado vacuno . Tenemos 
de media trescientas sesenta y siete, van a cerrar el 80 %, 
si prospera la iniciativa del ministro Planas, que es exacta-
mente la contraria y el ministro Planas solo quiere grandes 
granjas, macrogranjas, y el ministro de consumo lucha contra 
las macrogranjas .

Entenderá usted la desazón, el desconcierto de nuestros 
ganaderos que le piden por favor que armonice sus normas 
con las del resto de comunidades para evitar que las gran-
jas de Castellón se nos marchen a Teruel, para evitar que las 
granjas de Valencia se marchen –como hacen– a Cuenca, y 
que las granjas de Alicante se vayan a Murcia. Todo eso le 
pedimos . Y voy concluyendo .

Yo sé que no será cosa suya pero tienen razón, es decir, 
cuando dicen que no hay policía y no hay Guardia Civil, sí 
que hay, ¡yo la vi! Cuando se estaban pacíficamente los agri-
cultores estaba repleto de policías mientras les robaban 
los campos . No será cosa suya, pero es cosa de sus socios . 
Cuando nuestros agricultores van a coger al campo sus 
cosechas, muchas veces están destrozadas por las plagas de 
una fauna que usted prohíbe reducir aprovechando…

El senyor president:

Senyoria .

El senyor Barrachina Ros:

…cinegéticamente –concluyo–, cinegéticamente, las posibili-
dades que tiene nuestra comunidad.

Por tanto, usted dirá que no tiene nada que ver con la agri-
cultura y con la ganadería de los valencianos, pero evidente-
mente yo no la juzgo por su voluntad, la juzgo por sus resul-
tados, señora consellera, que son pésimos.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Una vegada formulada la interpel·lació, correspon a la conse-
llera d’agricultura i desenvolupament rural donar resposta a 
les qüestions que s’han plantejat.

Té la paraula l’honorable consellera d’agricultura, Mireia 
Mollà .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica, Transició Ecològica:

Gràcies .

Mire, senyor Barrachina, la veritat és que no es mereix esta 
explicació perquè, a més, com acudir a les manifestacions 
és una qüestió de llibertat individual li diré que, pel càrrec 
que ocupe i per la manifestació que era, el que vam fer és 
que els membres del meu equip, el meu secretari autonò-
mic, el meu director general, també diputats que estan ací 
presents, acudiren a donar-li suport a la manifestació . El 
fet que no acudisca la consellera és precisament per a no 
desviar l’atenció, perquè no s’instrumentalitze en ningun 
cas, no hi haja ninguna oportunitat que se desvie el focus 
d’allò important, i és que el sector agrari i ramader valencià 
han d’eixir al carrer en el llistat de reivindicacions justes que 
tenen i les administracions públiques, igual que la ciutadania, 
tenen dret a conéixer-lo i a col·laborar i contribuir a pal·liar 
estos problemes . I tota la resta és accessori, i tota la resta 
pot desviar l’atenció i fer un ús pervers .

Si jo haguera anat a la manifestació, sap?, me quede més a 
gust que vosté em recrimine això, que no que si jo haguera 
anat, que aleshores vosté, en volta de parlar dels problemes 
dels agricultors i dels ramaders, haguera estat parlant de si 
és que esta consellera va a una manifestació per a intentar 
manipular-la, per a intentar instrumentalitzar-la. I, per tant, 
preferisc haver optat perquè la presència del govern esti-
guera al costat dels agricultors i de les agricultores i rama-
ders i ramaderes, que la presència dels grups parlamenta-
ris també, perquè havien confirmat la seua assistència, i 
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el respecte que li tinc precisament a aquells que tres dies 
després estaven assentat en esta consellera acordant preci-
sament un decret a la convivència del sector apícola i el 
sector de la nostra comunitat; i arreglant un problema que 
durant 27 anys, dels quals vosté 20 se dedicaren per reite-
ració a firmar un decret i a no treballar per a intentar buscar 
solucions per a conviure, un sector important, com és el 
sector apícola valencià i un sector important com és el 
sector citrícola valencià . Tres dies després estava assentada 
la consellera fent el treball per a pal·liar un dels problemes 
que tenen els sectors citrícola i apícola valencià.

No sé quina mania li tenen vostés al Consell de l’Horta. 
Mire, en el Consell de l’Horta són 461 .000 euros en subven-
cions directes als ajuntaments que estan adherits al Consell 
de l’Horta per a les millores de les infraestructures, senyals, 
mobiliaris, camins, sistemes de reg, precisament des del 
Consell de l’Horta . I també 310 .000 euros per als projec-
tes de millora de la xarxa de reg, de francs, marjals i extre-
mals de l’Horta de València, per cert, una demanda tremen-
dament històrica, de dècades. O 100.000 euros destinats a 
implementar les mesures arreplegades en eixe Pla de desen-
volupament agradi de l’horta, que ha estat aprovat per les 
organitzacions agràries que formen part del Consell de 
l’Horta i dels ajuntaments, que són els representants de la 
resta d’ajuntaments que formen part del Consell de l’Horta.

Ja ho tenen clar? En açò és en el que tenen un problema? 
Este és el gran problema que tenen? A açò li diuen xiringuito? 
A que mai havien vostés desenvolupat una llei que prote-
gira l’horta? Perquè sap què? Un dels majors problemes que 
ha tingut l’horta de València, no solament era la rendibili-
tat dels cultius, eren les agressions urbanístiques depredado-
res que durant dècades el Partit Popular va desenvolupar i se 
va portar per davant molt dels camps de l’horta de València . 
(Aplaudiments) Així que anem a situar les coses on toca.

Diu vosté: tenim abandonament de terres i en altres comu-
nitats no passa. Fals, mentida, i ho dic ací, mentida. Tant és 
així que Europa ha arribat a fer un informe dient que ja és 
susceptible que en tota Europa, en l’abandonament de terres 
lligades als cultius, s’abandonen 54 milions d’hectàrees d’ací 
a 2030. La preocupació europea generalitzada. I té focus, i li 
ho he dit, és precisament les rendes als agricultors, agricul-
tores, els ramaders i a les ramaderes . Té un problema en la 
cadena important, i vostés d’això no volen parlar .

Com és possible que tinguem xifres històriques, rècords 
en importacions de l’àmbit agroalimentari i cada vegada hi 
hagen rendes més baixes, pèrdues de les rendes dels agri-
cultors i ramaders? Per què cada vegada és més gran eixa 
cadena? Per què cada vegada el primer esglaó està més 
castigat? I això cal pal·liar-ho també, perquè eixa compe-
tència deslleial, de la qual hem parlat avui molt, que ha de 
vore amb les importacions, en els tractats de lliure comerç, 
etcètera, etcètera, també es produïx en la cadena . I això 
és el que intenta pal·liar la Llei de la cadena agroalimen-
tària. Intenta combatre-ho perquè hi ha una injustícia, on 
cal assenyalar també els responsables, clar que sí, i hem 
d’assentar i parlar a les grans distribuïdores i als grans super-
mercats i dir-los que no pot haver tanta diferència o no 
poden tindre tant de marge de benefici si s’estan portant per 
davant la rendibilitat agrària . I si a això li sumem una cosa 
que és particular nostra, no solament nostra, hi ha altres 
territoris que tenen estructures paregudes a les nostres, 

però si això legitima, efectivament, que nosaltres tenim un 
sistema molt singular d’estructures agràries, que fa que efec-
tivament cada vegada siga més difícil traure rendibilitat i 
producció, si a això li afegim els costos de producció cada 
vegada més alts, doncs, òbviament, hi ha més abandó que 
en altres comunitats .

I ahí està la Llei d’estructures agràries, per cert, que també 
va ser del govern del Botànic, no dels 20 anys de govern 
del Partit Popular, on els sistemes i les infraestructures 
agràries eren exactament igual, i ja es veia vindre i no se va 
voler posar cap tipus de solució. I ahí estan les ajudes per a 
desenvolupar la Llei d’estructures agràries . I ahí està la mesa 
creada en les organitzacions agràries, que no s’havia creat 
precisament per a fer eixos projectes d’estructures agràries . 
I ahí estan els diners als projectes pilots que les organitza-
cions agràries presentaran per a fer de factor multiplicador i 
per a dir-los als agricultors i a les agricultores que han aban-
donat les seues terres, alguns en tamany d’una hectàrea, que 
les posen a disposició de la producció, que no se la guarden, 
que no se queden la propietat perquè suposarà l’abandó, 
que intenten treballar en iniciatives en comú. I per això 
tenim dotació pressupostària .

Així que, senyor Barrachina, mire, jo sincerament crec que 
vosté queda molt lluït precisament en estes intervencions que 
fa, però hauria de ser una miqueta més seriós i una miqueta 
més rigorós. I ja li he dit al senyor Emigdio Tormo que ja que 
estem puga fer alguna proposta que siga seria i raonable per a 
ajudar el camp valencià . Tot el demés li vindrà molt bé a vosté, 
però el sector agrari valencià no li servirà de res .

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuarem amb la interpel·lació amb la concreció per part 
del l’honorable diputat Miguel Barrachina, a la consellera 
sobre esta interpel·lació del sector agrari i les campanyes 
agrícoles i ramaderes . Té la paraula l’il·lustre diputat Miguel 
Barrachina .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Mire, empezaré por el final. Dice que en el Consell de l’Horta 
todos están contentos y todos lo apoyan . La Conselleria de 
Agricultura –esto son palabras de la Unió– abandona y olvida 
las ayudas prometidas a los labradores de la huerta protegida. 
La Unió denuncia que 1.600 cultivadores siguen esperando.

Usted creerá que es una confabulación de todos los agri-
cultores y todos los ganaderos contra usted y que todo el 
mundo se inventa todos los datos de que la situación agrí-
cola y ganadera en la Comunidad Valenciana es, por orden 
de abandono de tierras, la peor de España. Creerá que 
todos, pero es que ellos son agricultores de verdad, de los 
que madrugan.



Número 100 ¦  09-03-2022 Pàg. 5385

Se ha pasado usted los dos primeros minutos justificando 
lo bueno que es que usted no vaya a las manifestaciones, 
porque así no les roba protagonismo a los agricultores. Oiga, 
¿y hasta ahora que usted iba a todas? ¿Hasta ahora que 
usted iba a todas? ¡Hombre, que yo la he visto! Usted y los 
suyos iban a todas, y a una que no van resulta que lo impor-
tante es no ir . Entonces, hasta ahora usted se dedicaba a eso 
que dice usted: a robar protagonismo a los agricultores y a 
que se hablase de usted, según usted misma se autointitula.

Vamos a ver, yo le he preguntado quién trabaja en el Consell 
Valenciano de l’Horta para que con cero resultados ustedes 
estén protegiendo a esa institución. Mucho me parece que 
han hecho cuando yo el presupuesto que leí era: 600.000 
euros en personal, y le he preguntado quiénes son esos 7, 8 
o 10 que trabajan allí con rendimiento cero; y 60.000 euros 
para invertir. 600.000 en personal y 60.000 para inver-
tir. Esto es como si a 10 agricultores les dejas una azada, 
el resultado va a ser escaso . 600 .000, capítulo de perso-
nal; 60.000 para invertir. Muy próximos han de ser para que 
usted los proteja de esa forma .

Y le preguntó. Esa ley, que era la… el Consell de l’Horta tenía 
un objetivo primero –le pregunto, estamos interpelando–: 
diseño y gestión de los bancos de tierra en Valencia y los 30 
municipios. ¿Cuántos? ¿Y cómo va el banco de tierra? Ese 
banco de tierra que, según usted, sus palabras eran: iba a 
democratizar la agricultura. ¿Cómo va el banco de tierra? Y 
además iban a intermediar en la cesión de tierras.

Dicen que hay tres, tres de las miles de propiedades en el 
banco de tierra. Pero yo tengo la duda, y se lo pregunto, 
seguro que usted lo sabe porque es un organismo adscrito 
a usted. Pero crearon un banco de tierras en la Ley de la 
huerta y, con la mejor intención, en la Ley de estructuras 
agrarias crearon otro . Y le preguntó: ¿en ese otro cuánta 
tierra hay? Porque ustedes crean dos instituciones con 
chiringuitos para que haya tierra y los agricultores dicen 
que cada día abandonan más tierra. ¿Dónde está el truco? 
Porque usted lo sabrá, pero si no nos lo explica, yo no lo 
entiendo. (Aplaudiments)

Mire, es su competencia exclusiva . Las plagas llevan dos 
años asolando por su falta de decisión el campo valenciano . 
Yo estaba sentado ahí abajo y usted aquí arriba cuando le 
dije lo que venía, y usted frivolizó hablando de que había 
métodos biológicos para frenar el cotonet . Ya lo hemos 
visto, el freno del cotonet son millones de euros perdidos 
por los agricultores y cientos de huertas de los agricultores 
abandonadas .

Sé que usted nos echara la culpa que hace siete años hici-
mos poco . No es verdad, mantuvimos al cotonet confinado 
en una pequeña comarca de les Valls, hasta que a usted se le 
olvidó recordarle al ministro Planas que pidiese la excepción, 
como hizo Italia, y el ministro Planas le mandó una carta en 
la que dijo: señora consellera, usted ni me ha pedido soporte 
económico ni tampoco ayuda técnica . Es su competencia 
exclusiva .

Y, por cierto, el plan de choque contra el cotonet, ¿es verdad 
que de los miles de agricultores sólo se acogió uno o dos? 
Cuéntenos el resultado de su Ley de estructuras agrarias, de 
su ley de la huerta valenciana, de su plan de choque. Le esta-
mos interpelando, cuente el resultado, no sus intenciones, 

que son buenísimas: democratizar el campo, ganar en 
productividad. Si es que es maravilloso. Yo no juzgo inten-
ciones, juzgo resultados que son cero. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

I finalitzarem la interpel·lació amb la resposta per part de 
l’honorable consellera d’Agricultura i Desenvolupament 
Rural.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Barrachina, ahora entiendo cuando usted ridiculiza 
que yo hable de democratizar el campo, teniendo en cuenta 
las estructuras que tenemos en la Comunidad Valenciana. 
Ahora entiendo que la PAC que estaba en vigor se llevará por 
delante a más de 40.000 beneficiarios por una decisión de su 
gobierno, tanto aquí, autonómico, como a nivel del estado. 
Porque a ustedes a los pequeñitos lo que hicieron fue expul-
sarles. Aquellos que cobraban nada, una aportación mínima 
de la PAC, parece que les generaba una molestia. No impor-
taban esos, que estuviera en muchas manos de gente muy 
pequeñita, a usted eso debe de molestarle. Y por eso cuando 
yo hablo de democratizar precisamente la actividad agraria y 
las tierras, a usted le da risa, eh, que eso es lo que ha pasado.

Precisamente muchos de los agricultores que han abando-
nado las tierras durante este período de la PAC lo han hecho 
porque se quedaron fuera, porque cobraban menos de tres-
cientos euros, míseros trescientos euros, que eran la dife-
rencia entre trabajar la tierra o abandonarla. Y su gobierno 
en España y su gobierno en la Comunidad Valenciana toma-
ron la decisión de tirar a los beneficiarios de menos de tres-
cientos euros, y perdimos a más de cuarenta mil beneficia-
rios en esta comunidad .

Eso es lo que usted se ríe, de la democratización del campo. 
Y por eso también tenemos muchos problemas . Y hubiera 
aguantado muchísima gente y muchos miles de hectáreas 
precisamente si hubieran hecho ustedes o no se hubie-
ran reído precisamente de los que tienen pocas hectáreas, 
son más pequeños, más humildes, pero que han hecho muy 
grande siempre esta comunidad y su actividad agraria.

Yo ya no sé, mire, si usted tiene un problema de compren-
sión lectora presupuestaria, yo no puedo hacer nada . Usted 
sabe que hay una relación de puestos de trabajo que tienen 
que aprobarse en el Consell de l’Horta, y uno de los requisi-
tos para aprobar esa relación de puestos de trabajo, cuando 
llegue, dijéramos, personas con nombre propio, tiene que 
estar consignada presupuestariamente . No puedes apro-
barla si no tienes el presupuesto. Y, por tanto, está el presu-
puesto para que se pueda aprobar y, entonces, incorporar a la 
gente. Mientras tanto, lo que hay es, precisamente, una asis-
tencia técnica y, mientras tanto, lo que se hace es un servicio 
que se presta, por parte de VAERSA –que ya les anuncio– de 
los guardas rurales, a los que resulta que hay que comprar-
les vehículos y material, que es el capítulo VI del Consell 
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de l’Horta . Esos 60 .000 euros valen para eso, para comprar 
mobiliario y material . Y ese es capítulo VI .

Y, luego, están el resto de inversiones y subvenciones, que ya 
se lo he explicado. Les obres de francs i marjals, la petició histò-
rica de l’Horta de València, les subvenciones directes als ajun-
taments que estan adherits als Consell de l’Horta, que són 
més de quatre-cents mil euros, que van a canalitzar directa-
ment als agricultors de l’Horta de València . Que vosté això no 
sàpiga interpretar-ho pressupostàriament o no sàpiga pregun-
tar-ho, no és el meu problema, però que ja li he contestat. Diu: 
conteste aquí. Bé, és que jo ja li he contestat, una altra cosa és 
que vosté estiga entenent el que jo estic diguent.

I acabe amb el tema de la sanitat vegetal . I, clar, ja s’ha posat 
vosté el pany en la ferida. Diu: «Nos tirará la culpa, porque es 
verdad que el cotonet entró en 2009...», o se declara que està 
ací, al territori valencià el cotonet de Sud-àfrica en 2009 i, fins 
el 2016, no s’activa el conveni, que a partir del 2017 van a 
Sud-àfrica els investigadors i agafen el depredador, etcètera.

Clar, i diu: «Es que usted lleva..., se lo advertí, no ha hecho 
la petición, etcètera». Mire, senyor Barrachina, anem a 
jugar a una cosa. Si jo ací li porte la petició, li porte la peti-
ció que jo vaig fer quan anava a entrar en vigor la prohibició, 
per part de la Unió Europea, de metil clorpirifós, per tindre 
problemes en la salut humana, en les restes al consumidor, 
si jo li porte la carta abans que això entrara i li porte també 
la contestació del ministeri diguent-me que no i li porte la 
carta demanant diners d’indemnització i li porte la carta 
del ministeri diguent que no, vosté què farà? Me demanarà 
disculpes? (Veus) Me demanarà disculpes per mentir en seu 
parlamentària? Eixe és el joc que li propose.

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Interpel·lació a la vicepresidenta del Consell i consellera 
d’Igualtat i Polítiques Inclusives, senyora Mónica Oltra Jarque, 
sobre la política general en matèria de joventut, que formula 
el diputat senyor Tony Woodward Poch, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos (RE número 49.662, BOCV número 222)

El senyor president:

Senyories, continuarem amb el punt següent de l’ordre del 
dia, que és la interpel·lació a la vicepresidenta del Consell i 
consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives sobre la política 
general en matèria de joventut, que formula, en nom del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, l’il·lustre diputat Toni Woodward .

Senyories, escoltarem esta interpel·lació que formula l’il-
lustre diputat .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Sí . Muchas gracias .

Buenas tardes, señora consellera…, vicepresidenta, perdón .

La emancipación juvenil en nuestro territorio ha caído casi 
nueve puntos porcentuales en los últimos diez años, como 
consecuencia de la crisis financiera en el 2008 y la crisis 
económica provocada por la pandemia, pero también por 
la falta de políticas en la materia. Estas son palabras de 
la presidenta del Consell Valencià de la Joventut, Cristina 
Martínez.

En el año 2020, el president Puig, no sorprendía con un 
nuevo anuncio de los que nos tiene acostumbrados, como 
era la puesta en marcha del plan Ariadna, el noveno de 
los catorce proyectos para la Estrategia Valenciana para 
la Recuperación, dotado con 12.000 millones de euros, 
el global de ese plan de recuperación o esa estrategia de 
recuperación .

Un año después, en el año 2021, en junio, concretaba un 
poco más acerca del plan y más sobre el plan Ariadna, ya que 
era el plan de la emancipación juvenil e iba a contar con una 
dotación, eso sí, esta vez con fondos europeos, de un total 
de 1.800 millones de euros hasta 2027, para garantizar el 
futuro de una generación atrapada entre dos crisis .

Vuelven a ser los jóvenes, de nuevo, uno de los colecti-
vos más golpeados por la crisis, aquellos jóvenes que en la 
mayoría de los casos no se habían recuperado de la crisis 
anterior, que continuaban teniendo empleos precarios, la 
mayor parte temporales, de muy corta duración y con remu-
neración por debajo de las generaciones que les habían 
precedido y que aún no han podido independizarse por la 
falta de recursos, la inestabilidad de estos ingresos suyos y 
de los altos precios de la vivienda, aquellos que no se plan-
tean formar una familia no porque no quieran, sino porque 
realmente no pueden . Todos ellos fueron duramente golpea-
dos por la crisis financiera que condicionó los primeros años 
de carrera profesional y que, en los últimos años, parecía 
aliviar su dureza, permitiéndoles a muchos de ellos tener su 
primer contrato que no fuera de prácticas o temporal, lo que 
les permitía pensar en dejar de compartir piso, emprender 
una vida independiente . En ese momento, llegó la pandemia 
y las cifras nos dicen que, de nuevo, son ellos los que están 
pagando el coste de la crisis . Según un análisis elaborado 
por Fedea, los jóvenes no llegaron a la pandemia en la mejor 
de las situaciones, sus tasas de paro duplicaban los registros 
previos a las crisis financieras del 2008 y 2013.

Sin embargo, esta situación, lejos de ser coyuntural, tiene 
unas raíces estructurales muy profundas. Las dificulta-
des estructurales a las que se enfrentan nuestros jóvenes 
hunden sus raíces en múltiples factores, como el desaco-
plamiento de la educación y el mercado laboral, las propias 
instituciones del mercado laboral que producen una sobrer-
reacción de las variables laborales de los jóvenes a las fluctu-
aciones de la actividad económica, una transición compleja 
de la escuela al trabajo y un sistema indemnizatorio que 
discrimina en favor de los insiders del sistema y en detri-
mento de los jóvenes, los colectivos con baja formación o las 
mujeres, entre otros .


